

POUR RIRE



Devant un tribunal anglais

—Prisonnier, la veuve Jackson vous accuse de lui avoir volé un cochon. Qu'avez-vous à dire?
 —C'est vrai, Votre Honneur.
 —Et qu'en avez-vous fait?
 —Je l'ai tué, et puis je l'ai mangé.
 —Et vous n'en avez pas de remords? Quand, à l'heure du jugement dernier, vous vous trouverez en présence de la veuve Jackson et de son cochon, que direz-vous?
 —Pardou, Votre Honneur, êtes-vous bien sûr que le cochon y sera?
 —Certainement qu'il y sera.
 —Eh bien! je dirai à la veuve Jackson: "Le voilà, votre cochon!"

Noblesse d'un gascon

Un officier gascon, las de piquer l'antichambre de M. de Louvois, ministre de la guerre, pour solliciter, sans succès, auprès de lui, la pension que ses services lui avaient acquise, fut se placer pendant plusieurs jours, à la même heure, sous le balcon de Louis XIV, à Versailles. Ce monarque s'en aperçut, l'envoya chercher, et lui demanda ce qu'il faisait sous son balcon. L'officier lui répondit avec l'accent de son pays:
 —Sandis, sire, je respire le bon air qui fait vivre Votre Majesté; depuis six mois que je respire celui de l'antichambre de M. de Louvois, j'y ai fait bien du mauvais sang.
 Le roi lui demanda ce qu'il voulait à M. de Louvois.
 —La pension que j'ai acquise au service de Votre Majesté, répondit le Gascon.
 —Etes-vous gentilhomme? répliqua le monarque.
 —Si Adam l'était, sans contredit, Sire, je le suis.



—Dites, ma fille, est-ce que c'est ce que vous appelez manger quelque chose?
 —Ce n'est qu'un petit rafraîchissement, papa. Tout le monde en prend un peu.
 —Ouidà! Donnez ça à votre mère, vous verrez qu'elle n'aime pas plus que moi les plaisanteries.

Sieur Michu

—Michu, après avoir dissipé dans la débauche tout ce que vous possédiez, vous voici sous le coup d'une grave accusation: il paraît que vous avez volé un lapin. Qu'avez-vous à répondre?
 L'accusé, d'un air aimable. — Vous connaissez le proverbe, mon président: "On a souvent besoin d'un plus petit que soi!"

Le poil dans la main

Un des enfants de la Garonne disait à ses amis:
 —Depuis que le duel est défendu, il est venu du poil dans la paume de tous les mâles de notre famille.

Répartie

Le docteur, au père Mathieu, convalescent:
 —Vous vous plaignez à tort, mon ami, puisque vous allez aussi bien que possible. N'oubliez pas que je ne peux pas faire que vous deveniez jeune.
 Mathieu. — Aussi, n'est-ce point mon désir. Faites que je devienne vieux, c'est tout ce que je vous demande.



L'expert en assurances. — Votre client semble friser le delirium-tremens!
 L'agent d'assurance. — C'est vrai. Il y a plus de deux semaines que je le saouïe afin de l'amener ici.

Le pont Victoria

Un farceur, à jeun depuis deux fois vingt-quatre heures, médita de dîner aux dépens de l'architecte qui avait entrepris le pont Victoria. Il considérait attentivement l'ouvrage, comme s'il eût été connaisseur, et murmurait entre ses dents; il mesurait ce qu'on avait fait, et semblait vouloir critiquer l'ouvrage. L'architecte, inquiet, l'aborde et lui demande son sentiment.

—Mon frère, dit le farceur, j'ai une chose importante à vous dire sur ce pont; mais j'ai appétit, il faut que j'aie dîné auparavant.

L'architecte invita alors notre homme à manger avec lui. Celui-ci ne se fit pas prier longtemps; il s'acquitta à merveille du devoir d'un bon dîneur. Après le repas, l'architecte le ramena dans le lieu où il l'avait pris. Le farceur, après avoir arpenté quelque temps le terrain, dit à l'architecte:

—Bâteau! monsieur, vous faites un pont sur la largeur de la rivière; si vous l'aviez entrepris sur la longueur, je me donne au diable si vous y réussissiez.

Il fit la révérence et prit congé de l'architecte, ahuri.

Le chou et la marmite

Un Gascon disait avoir parcouru les quatre parties du monde, et, parmi les curiosités qu'il avait observées, il en était une dont aucun auteur, ajoutait-il, ne faisait mention. Cette merveille, selon lui, était un chou si grand, si élevé, que sous chacune de ses feuilles cinquante cavaliers armés pouvaient se ranger en bataille et faire l'exercice militaire, sans se nuire l'un à l'autre. Quelqu'un qui l'écoutait ne s'amusa point à réfuter cette rêverie; mais il lui dit d'un grand sang-froid, qu'il avait aussi voyagé, et qu'il avait été jusqu'au Japon, où il avait été surpris de voir plus de trois cents ouvriers qui travaillaient à fabriquer un chaudron; cent cinquante hommes étaient occupés dedans à le polir.

—A quoi pouvait servir cet énorme vase? dit le voyageur.

—C'était sans doute, lui répondit-on aussitôt, pour faire cuire le chou dont vous venez de nous parler.

L'art de Mendier

Le mendiant. — Monsieur, il me semble que vous avez perdu votre bourse.

Le promeneur, tâtant sa poche. — Non.

Le mendiant. — Alors, monsieur, veuillez me faire une petite charité, s. v. p.

Bassompierre et le Marseillais

Un officier marseillais et M. de Bassompierre étant un jour ensemble à la Bastille, se racontèrent leurs prouesses. Le marseillais dit entr'autres choses que, dans un combat sur mer, il avait tué trois cents hommes sur un vaisseau.

—Et moi, dit M. de Bassompierre, étant en Suisse, je me glissai par une cheminée pour voir une fort belle voisine que j'aimais.

L'officier lui soutint que cela ne pouvait pas être, parce qu'il n'y a point de cheminées en ce pays-là.

—Hé! monsieur, reprit M. de Bassompierre, je vous ai laissé tuer dans un combat trois cents hommes sur un vaisseau, laissez-moi, en Suisse, au moins une fois seulement, descendre par une cheminée pour voir une jolie femme.

L'insulteur

En cour d'assises:

On juge une affaire de rixe dans un cabaret, suivie de meurtre, et l'on entend divers témoignages.

—Témoin, dit le président, racontez l'origine de la querelle.

Le témoin, se tournant vers le jury:

—Voici: L'accusé, pour un rien, se met tout à coup à crier: Tas d'imbéciles! tas de chameaux! tas de crétins!

Le président, interrompant avec douceur:

—Ne vous adressez pas à messieurs les jurés: parlez à la cour.

Déporté

—Avez-vous quelque chose à dire contre l'application de la peine de déportation

—Qu'à remercier la cour... j'adore les voyages!



La mite. — Voilà ce qu'est l'ingratitude. Je lui fais cadeau de 5,000 oeufs, et elle se fâche. Et dire que cette ménagère se plaint de la cherté des oeufs!

L'oubli d'un zéro

Un Gascon lisait en compagnie une lettre que son père lui avait écrite, où il lui mandait qu'on voulait le mettre à la taille, et que cela l'incommoderait beaucoup, n'ayant que deux cents livres de rente; cette somme était marquée en chiffres par un 2 et deux 00. Le Gascon, au lieu de lire deux cents livres, lisait deux mille livres. Une demoiselle, qui était derrière lui et qui lisait la lettre des yeux, sans qu'il y prit garde, lui entendit prononcer deux mille livres, lui dit qu'il n'y en avait que deux cents. Le Gascon, se tournant vers elle:

—Dieu me damne, le fat, dit-il en parlant de son père, a oublié un zéro.